

# **POLÍTICA DE COOKIES**

Esta página web, como muchas otras, utiliza pequeños archivos informáticos llamados «cookies» (galletitas) que te permiten mejorar tu experiencia como usuario. A continuación, tal y como exige el artículo 22.1 de la Ley 34/2002, de 11 de julio de Servicios de la Sociedad de Información y Comercio Electrónico (“LSSI”) te informamos sobre ellas y te explicamos cómo configurarlas. Esta página contiene información acerca de lo que son las cookies, qué tipos de cookie existen, las cookies que utiliza penguinlibros.com, cómo desactivar las cookies en tu navegador, cómo desactivar específicamente las cookies de terceros para anuncios y otros enlaces informativos de utilidad sobre el tema.

Hemos procurado explicar todos los puntos importantes de manera sencilla y clara para una mayor comprensión. Si crees que hemos olvidado algo o sigues teniendo dudas sobre cómo utilizamos las cookies, por favor, ponte en contacto con nosotros escribiendo a [lopd@penguinrandomhouse.com](mailto:lopd@penguinrandomhouse.com) con el asunto «Cookies». Del mismo modo, esta política estará a tu disposición en todo momento en la parte inferior de nuestra página web en el enlace “Política de cookies”.

## **¿QUÉ SON LAS COOKIES?**

Las cookies son pequeños archivos de texto que un servidor web instala en tu ordenador o en su móvil a través de su navegador (por ejemplo, Internet Explorer, Firefox, Chrome o Safari) o a través de una aplicación Flash. Las cookies facilitan el uso y la navegación por una página web y son esenciales para el funcionamiento de internet, aportando innumerables ventajas en la prestación de servicios interactivos.

Cada cookie es única y sólo el servidor que la ha instalado puede leer su contenido. El contenido de una cookie es anónimo (por ejemplo, un identificador único, el nombre de la web y algunos dígitos). Las cookies permiten que las webs te recuerden, ya sea durante la duración de una visita (mediante las llamadas «cookies de sesión») o durante varias visitas (mediante las llamadas «cookies persistentes») y almacenen información sobre tus preferencias para ofrecerte una experiencia personalizada, más fácil y rápida. Algunas webs también utilizan cookies para mostrarte anuncios en función, por ejemplo, de tu localización o de tus hábitos de navegación.

Por último, las cookies las puede instalar el propio editor de la web o dominio que estás visitando (son las llamadas «cookies de primera parte») o las puede instalar un equipo o dominio que no es gestionado por PRHGE pero que cuyo contenido se ejecuta en la web que estás visitando (son las llamadas «cookies de tercera parte»).

## **Tipos de cookies**

Las cookies se clasifican en función de las siguientes categorías:

Según la entidad que gestione el equipo o dominio desde el que se envían las cookies, distinguimos entre:

## **COOKIES DE PRIMERA PARTE**

Son las que se instalan en tu ordenador desde la página web que está visitando y que está gestionada por Penguin Random House Grupo Editorial; sólo esa página web podrá leer su contenido.

## **COOKIES DE TERCERA PARTE**

Son las que instala una organización distinta a la del propietario de la página web que estás visitando. Un ejemplo son los servicios como Google Analytics, que instalan su propia cookie para poder recoger datos y elaborar estadísticas sobre el rendimiento y el uso de la página web; otras organizaciones que pueden estar instalando su propia cookie en la página web que estás visitando son Facebook, Twitter, YouTube y, en general, cualquiera que esté permitiendo a la página web que visitas insertar sus contenidos. Las cookies de tercera parte también las puede instalar un servicio de publicidad para mostrar anuncios en función de datos como tu localización o tus preferencias de navegación. Estas cookies también pueden servir para hacer un seguimiento de tu navegación por diversas webs.

En función de su duración, distinguimos entre:

### **COOKIES DE SESIÓN**

Las cookies de sesión se almacenan de forma estrictamente temporal durante el plazo de una sesión de navegación, y se borran de tu ordenador o de tu móvil cuando cierras el navegador.

### **COOKIES PERSISTENTES**

Se instalan por un período fijo (generalmente un año o más) y no se borran al cerrar el navegador. Se utilizan para recabar información que se aplique de una sesión a otra, como, por ejemplo, para recordar tus preferencias de navegación la próxima vez que accedas a la página web.

Según su finalidad, distinguimos entre:

### **COOKIES TÉCNICAS**

Son aquellas que te permiten navegar a través de la página web y utilizar las diferentes opciones o servicios que en esta existan, incluyendo aquellas que PRHGE utiliza para permitir la gestión y operativa de la página web y habilitar sus funciones y servicios como, por ejemplo, controlar el tráfico y la comunicación de los datos, identificar la sesión o acceder a partes de acceso restringido, entre otras.

Las cookies técnicas estarán exceptuadas del cumplimiento de las obligaciones establecidas en el artículo 22.2 de la LSSI cuando permitan prestar el servicio solicitado por el usuario. Sin embargo, si estas cookies se utilizan también para finalidades no exentas (por ejemplo, para fines publicitarios comportamentales), quedarán sujetas a dichas obligaciones.

Te informamos de que si bloqueas el uso de este tipo de cookies a través de la configuración de tu navegador (ver apartado “Cómo configurar las cookies” más adelante) puede que la página web no funcione correctamente o que alguna de las funcionalidades se vean afectadas.

Las cookies técnicas que en su caso se utilicen en esta página web en cada momento, se especifican en el Configurador de cookies.

### **COOKIES DE ANALÍTICA WEB**

Las cookies analíticas son aquellas que permiten al responsable de éstas el seguimiento y análisis del comportamiento de los usuarios de las páginas web a las que estén vinculadas, incluido el número de páginas visitadas, el idioma utilizado, la frecuencia y reincidencia de las visitas, el tiempo de las visitas y permanencia en cada apartado de nuestra Web, la cuantificación de los impactos de los anuncios o el navegador utilizado, entre otras.

La información recogida mediante este tipo de cookies ya sea por nosotros o por terceros, permitiría cuantificar el número de usuarios y así realizar la medición y análisis estadístico de la utilización que hacen los usuarios de nuestra Web. Para ello se analiza su navegación a través de nuestra Web con el fin de mejorar la oferta de los productos o servicios que ofrecemos. Entre otros, analizamos el origen de las visitas, los apartados y contenidos visualizados y el tiempo de navegación general y de cada apartado visitado.

Las cookies analíticas que en su caso se utilicen en esta página web se especifican en el Configurador de cookies.

### **COOKIES PUBLICITARIAS**

Son cookies que almacenan información del comportamiento de los usuarios, obtenida a través de la observación continuada de sus hábitos de navegación, lo que permite desarrollar un perfil específico para mostrar publicidad en función del mismo.

Normalmente son administradas por terceros que gestionan los espacios publicitarios que los usuarios visualizan al acceder a nuestra página web, o a nuestra publicidad en páginas web de terceros. Estas cookies permiten, entre otros, medir la efectividad de nuestras campañas online, proporcionar al usuario información de su interés y ofrecerle contenidos publicitarios de su interés relacionados con su perfil de navegación, así como limitar la cantidad de impactos publicitarios que realicemos a cada usuario.

De conformidad con sus propias políticas, algunos gestores de publicidad pueden utilizar las cookies anónimas para mostrar anuncios de su interés cuando visite otras páginas web, cruzando la información del usuario que hayan podido recabar de su navegación en nuestra página web u otras gestionadas por terceros.

A través del Configurador de cookies se informa del tipo de cookies publicitarias que en su caso se utilicen.

### **COOKIES DE PREFERENCIAS O DE PERSONALIZACIÓN**

Son aquellas que permiten recordar información para que el usuario acceda al servicio con determinadas características que pueden diferenciar su experiencia de la de otros usuarios como, por ejemplo, el idioma, el número de resultados a mostrar cuando el usuario realiza una búsqueda, el aspecto o contenido del servicio en función del tipo de navegador a través del que acceda al servicio o la región desde la que acceda al servicio. Por norma general, estas cookies se instalan cuando el usuario realiza determinadas acciones en la página web (como, por ejemplo, seleccionar un idioma) y quedarán exceptuadas

del consentimiento exigido por la LSSI al considerarse un servicio expresamente solicitado por el usuario (y siempre que no se traten para otra finalidad).

Las cookies de personalización que pueda utilizar esta página web se establecen en el Configurador de cookies.

## CÓMO CONFIGURAR LAS COOKIES

Al visitar por primera vez nuestra página web, te ofrecemos la posibilidad de configurar las cookies que deseas instalar o rechazar. Podrás rechazar la instalación de cualquier categoría de cookie excepto en su caso las técnicas, que son necesarias para el correcto funcionamiento de la página web.

Mediante el Configurador de cookies podrás modificar tu selección inicial y reconfigurar o rechazar aquellas cookies que hubieses instalado.

Además, tienes en cualquier momento la posibilidad de aceptar o rechazar la instalación de cookies o bien rechazar la instalación de un tipo de cookie, modificando las preferencias de tu navegador web de la siguiente forma:

- Activando la navegación privada, mediante la que tu navegador deja de guardar el historial de navegación, contraseñas de sitios web, cookies y otra información de las páginas que visites; o
- Activando la función de no rastrear, por la que el navegador pide a las páginas web que visites que no rastreen tus hábitos de navegación para, por ejemplo, servirte publicidad de tu interés en los sitios que visites

Ten en cuenta que el bloqueo de cookies puede afectar a todas o a algunas de las funcionalidades de nuestra página web. Para tu comodidad, a continuación, te proporcionamos los links de ayuda para la configuración de cookies de los principales navegadores:

- [Microsoft Internet Explorer](#)
- [Apple Safari](#)
- [Google Chrome](#)
- [Mozilla Firefox](#)

Adicionalmente, te informamos de que si deseas tener un mayor control sobre la instalación de las cookies, puedes instalar programas o complementos a tu navegador, conocidos como herramientas de “Do Not Track” o “DNT”, que te permitirán escoger aquellas cookies que deseas habilitar.

Para optar por no ser rastreado por Google Analytics a través de todos los sitios web visite <http://tools.google.com/dlpage/gaoptout>.

Los links anteriores pueden actualizarse por parte de las empresas desarrolladoras de dichos navegadores. PRHGE pondrá todos los esfuerzos razonables en mantener el listado anterior debidamente actualizado. Sin embargo, si algún link no funcionara debidamente o no estuviera actualizado, debe saber que siempre podrá dirigirse al menú “Ayuda” de su navegador para obtener dicha información.

## **DÓNDE SE TRATA SU INFORMACIÓN**

Al utilizar cookies de terceros, es posible que sus datos puedan ser transferidos fuera del Espacio Económico Europeo o a países con un nivel de protección adecuado según la normativa aplicable.

Según el país de destino, esta transferencia puede suponer una transferencia internacional de datos a países que no ofrecen las garantías adecuadas.

## **PLAZO DE CONSERVACIÓN DE LA INFORMACIÓN**

Puede consultar los plazos de conservación de la información obtenida por las diferentes cookies a través del Configurador de Cookies.

## **INFORMACIÓN ADICIONAL**

Para obtener más información acerca de las cookies, incluyendo sobre cómo funcionan las cookies y cómo gestionarlas y borrarlas, dirígete a [www.aboutcookies.org](http://www.aboutcookies.org).

Asimismo, para más información acerca de la forma en la que puedes ejercer tus derechos de acceso, rectificación, supresión, limitación del tratamiento y portabilidad o cualquier otra cuestión relativa al tratamiento de datos que realizamos mediante el uso de las cookies, puedes consultar la Política de Privacidad de nuestra página web. Para consultas sobre el uso de las cookies en las webs de Penguin Random House Grupo Editorial, S.A.U., puedes ponerte en contacto con nosotros escribiendo a [lopd@penguinrandomhouse.com](mailto:lopd@penguinrandomhouse.com) y especificando «Cookies» en la línea de asunto de tu e-mail.